
第３回安曇野市消防委員会 会議概要 

１ 審議会名  安曇野市消防委員会  

２ 日  時  平成２３年１２月１３日 午後６時００分から午後７時３０分まで  

３ 会  場  豊科総合支所 コミュニティー消防センター  

４ 出 席 者  丸山重隆委員長、笠井郁男委員、中野博夫委員、横内好幸委員、宮澤一雄委員  

  小林光男委員、畠山忠幸委員、鈴木清富委員、片桐久夫委員、小出博一郎委員  

５ 市側出席者 危機管理室長、消防防災担当係長、古籏企画員、西牧主査    

６ 公開・非公開の別  公 開  

７ 傍聴人 ０人    記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日     平成２３年１２月２７日  

協  議  事  項  等 

１ 会議の概要 

  １ 開  会 

  ２ 委員長あいさつ 

  ３ 会議事項 

   （１）消防団詰所耐震補強工事について 

   （２）年末警戒巡視激励につて 

   （３）平成２４年出初式について 

   （４）その他 

  ４ 閉会 

 

２ 会議概要 

 （１）消防団詰所耐震補強工事について 

   係長より、資料「耐震補強工事実施計画箇所一覧」について説明 

係員より、今後の工事計画における考慮すべき要因について説明 

 

丸山委員長：今後の耐震補強計画が、明科地区に集中しているわけですが。 

小林委員 ：どのくらいの工事になるんですか。 

係  長 ：費用的なことですか。 

小林委員 ：いや、構造上で筋かいをいれるとかコンクリートで壁を補強していくのか。それはまだ分らない

わけですね。 

係  員： 基本的には、筋かいをいれて補強をします。また必要に応じて壁体を増やしたり、開口部分をず

らしたりする工事になると思います。 

      また、補強部分と併せて老朽化による補修も考えなければいけないと思います。 

小林委員： そうすると、一般的には震度でいったらどのくらいの規模による補強にするんですか。 

係  員： マグにチュード７以上の地震で、前回話ました、阪神・淡路大震災規模の想定です。 

室  長： 今現在の建築基準法で、想定が阪神・淡路大震災の規模を基準として、耐震診断をやっているも

のですから、東日本大震災は想定外になりますのでご承知していただければ。 

小林委員： それが基準の1.0ですか。今世の中は模索しているんですよ。どっちを基準にしているのか。だ

から、これから改修工事をやっていく上で、どれくらいの規模の地震で保っていくか。 

小出委員： 改修工事ということで、補強という話が出たんですが、期間的にはどの位を予定しているんです

か。 

室  長： ２４年度につきましては、年末警戒がありますので、１１月を目途に完了という方向でいきたい

と考えています。 

係  長： １ヶ月～２ヶ月という期間になると思います。 
※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課へ提出してくだ

さい。 

※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 

様式２ 



小出委員 ：その詰所の中身を持ち出すとか、管理してなければいけないということがありますし。 

室  長 ：また工事時期や期間については、確認して分団長会議等で報告したいと思います。 

丸山委員長：補強内容にもよりますしね。 

係  長 ：どのような補強になるか分りませんが、車庫の入口の開口部は狭くなるといった、かなり大掛か

りな工事になると思います 

 

会議資料「分団別団員定数及び世帯数・人口」について 

係  長 ：この中で７分団２部と３部については、前回会議の中で話しが出たものですから、今実際は、ど

のようになっているのかということを、定数と実団員数をお示ししています。 

もともと消防委員会の諮問事項の中で、分団部の再編成ということがありまして、いろいろ話し

をしていく中で、統廃合という様にニュアンスが変わりつつあるんですが、あくまでも詰所の再

編成ということが根底にあります。その中で、そのひとつの方向として詰所の統廃合ということ

が出てくるかもしれないですが、再編成という中での資料で、管轄の地区名を入れてあり、団員

の定数と実団員数、管轄する人口・世帯数と、団員一人あたりの人口・世帯数をお示ししていま

す。 

あくまでも参考の資料ということで提示しています。 

室  長： これは再編成のひとつの資料として委員の皆様にお配りしましたけれども、検討する材料として

再編成というものを消防委員会としてはその方向性を検討願うための資料ということですのでお

願いいたします。 

丸山委員長：分かりました。この資料は再編成の検討資料ということで委員の皆さん、参考にして下さい。 

 

 

 （２）年末警戒巡視激励について 

  

 （３）平成２４年出初式について 

 

（４）その他 

 

 

３ 閉 会 

 


